

aux Frères de tout ordre, et aux personnes du monde, chrétiens ou chrétiennes, qui veulent comprendre la langue de notre liturgie latine. Les jeunes gens et les jeunes filles en sont donc les lecteurs tout indiqués. » Nous souhaitons que la clientèle, ainsi démarquée, se rende à l'invitation qu'on lui fait, et aille chercher dans cet excellent petit manuel la science qui lui permettra de prendre une part plus intelligente et plus utile aux offices religieux. Le latin est la langue de l'Eglise. N'est-ce pas là un titre suffisant pour le faire aimer des catholiques, et le faire étudier par ceux qui ont quelque souci de culture intellectuelle ? M. le chanoine Verdunois le pense ; et il offre, en une centaine de pages, des méthodes courtes, claires et précises qui mettent le latin à la portée du grand nombre. C'est un travail fort méritoire, et, de grand cœur, nous souhaitons que se réalisent les désirs très apostoliques de l'auteur.

E. R.

Bibliographie

— Collection « *Apologétique vivante* » : — 4. UNE CONVERSION DE PROTESTANTS PAR LA SAINTE EUCHARISTIE, par le P. EMMANUEL ABT, S. J. 1 vol. in-16 (110 pages). Prix : 0 fr. 80 ; *franco*, 0 fr. 90. — Librairie GABRIEL BEAUCHESNE ET Cie, rue de Rennes, 117, Paris (6^e).

Ce livre est bien à sa place dans la collection : *Apologétique vivante* de M. Beauchesne, après le bel ouvrage du P. H. d'Arras, S. J. : *Une Anglaise convertie*.

Comme son ainé, il avait paru d'abord en articles dans une des grandes revues de Paris.

Puis on demanda de tous côtés à l'auteur la publication à part d'un récit si intéressant, si édifiant, si vivant.

Ce sont en effet les convertis eux-mêmes qui, dans une série d'autobiographies, racontent leur vie religieuse dans le protestantisme. Là, à travers mille épreuves et péripéties, la grâce intérieure très manifestement les guide dans le bien, et enfin, en récompense de leurs efforts et de leur bonne foi, les mène au bercail du catholicisme.

Les convertis racontent ensuite la conversion elle-même et